Tiers monde: forte progression des ventes US, baisse soviétique

LES VENTES d'armes au tiers monde ont atteint en 1988 leur niveau le plus bas depuis 1981, soit 29,7 milliards de dollars, indique une étude du Congrès américain. Cette évolution n'est pas uniforme : les ventes des Etats-Unis au tiers monde ont fortement augmenté. Elles ont représenté 9,2 milliards de dollars en 1988 contre 5,75 en 1987. Cette forte progression est en partie due à un marché de 1,9 milliard conclu avec le Koweït pour la vente d'avions et de missiles.

Evolution inverse pour les ventes soviétiques : selon la même source, les transactions avec le tiers monde ont porté sur 9,9 milliards de dollars en 1988. En 1987, elles s'élevaient à 19,38 milliards de dollars. Parmi les pays non communistes, la France se classe directement après les Etats-Unis avec 3 milliards de dollars d'armes vendues. La Chine occupe la seconde place au sein du monde communiste avec 1.85 milliard de dollars.

La RFA revoit en baisse son budget de la Défense

Le ministère ouest-allemand de la Défense a indiqué qu'il réexaminait, pour des raisons budgétaires, sa participation à certains programmes d'armement internationaux. Le ministre Gerhard Stoltenberg (CDU) est néanmoins décidé à poursuivre le programme de fabrication de l'hélicoptère antichar franco-allemand et du futur avion de combat européen Eurofighter (EFA), élaboré avec l'Espagne, l'Italie et la Grande-Bretagne.

On ne sait pas sur quels programmes porteraient les arbitrages. Aucune décision ne devrait intervenir avant l'automne.

L'Egypte négocle l'achat de sous-marins britanniques

L'Egypte négocie l'achat de huit sousmarins britanniques de classe « Oberon », ce qui lui assurera la flotte sous-marine la plus puissante du Moyen-Orient vers le milieu des années 90, affirme l'hebdomadaire spécialisé « Jane's Defense ». Selon cette revue, un protocole d'accord a été signé entre les deux pays prévoyant la vente et la modernisation des Oberon pour un montant total de 160 à 184 millions de livres (265 à 305 millions de dollars), soit 20 à 23 millions de livres (32 à 37 millions de dollars) pièce.

Onze sous-marins de ce type sont actuellement en service dans la Royal Navy mais ils seront progressivement désaffectés à commencer par deux d'entre eux l'an prochain. Le Canada qui possède déjà trois sous-marins de ce type serait également candidat au rachat.

La Grande-Bretagne veut pousser son avantage en Arabie Saoudite

La Grande-Bretagne, qui a signé en juin dernier avec l'Arabie Saoudite un accord prévoyant la construction d'une unité de maintenance saoudienne pour les missiles air-air développés par British Aerospace et celle d'une fonderie d'aluminium, propose de resserrer plus encore ses liens avec le régime saoudien. Le ministère de la Défense britannique négocie la mise sur pied d'une industrie locale d'armement en liaison avec Royal Ordnance, la filiale d'armes et de munitions de British Aerospace.

Harold Simmons accroît sa participation dans Lockheed

Le milliardaire texan Harold Simmons a indiqué avoir porté à 9,46 % sa participation dans le capital de Lockheed Corp., un important fournisseur du Pentagone et constructeur du bombardier controversé B-2. Dans un document déposé auprès des autorités boursières fédérales (Security and Exchange Commission/SEC) le groupe d'investissement Valhi Corp., contrôlé par M. Simmons, précise avoir acquis au total 6 millions de titres ordinaires Lockheed, soit 9,46 % du capital contre 8,08 % détenus le 17 juillet dernier.

Septième client pour le missile Mistral de Matra

Alors que les tests réalisés au centre d'essais des Landes ont été couronnés de succès, Matra vient de décrocher une nouvelle commande pour son missile antiaérien Mistral auprès d'un septième client; le nom de ce client et le montant du contrat n'ont pas été révélés. Produit en série depuis le début de l'année, le missile Mistral a été commandé déjà à plus de 5 000 exemplaires. Le marché est estimé à 40 000 unités dont 11 000 destinés à l'armée française.

Lundi 7 août 1989

